## SANTÉ

Pour sa première sortie officielle, l'épouse du président de la Transition, Zita Oligui Nguema, était hier à Lambaréné, dans le Moyen-Ogooué, pour le lancement, tout aussi officiel, des activités de la campagne Octobre rose, appelant à "intensifier la lutte contre les cancers féminins au Gabon ".

Lambaréné du 11 24/14 Oct 2023 Page 7

## **RETOUR**

Jean-Pierre Lemboumba Lepandou, Séraphin Moundounga : des personnalités vivant en exil, principalement en France, rentrent progressivement au Gabon, conformément au discours du président de la Transition qui, lors de sa prestation de serment le 4 septembre, avait plaidé en faveur de leur retour.

Page 3

### **AUTORISATION**

Visé par plusieurs chefs d'inculpation et assigné à résidence le 4 octobre, en même temps que trois de ses anciens collaborateurs, l'ex-ministre des Eaux et Forêts Lee White a pu bénéficier d'une autorisation de sortie du territoire national qu'il a quitté le 7 octobre - "pour raisons de santé".

Page 7

# DIX JOURS EN PRISON

EN résidence surveillée depuis le 28 septembre, l'ex-Première dame du Gabon Sylvia Bongo Ondimba a été écrouée aux premières heures hier à la prison centrale de Libreville, au sortir d'une audience dans le cabinet de la juge d'instruction spécialisée, au cours de laquelle elle a été confrontée à Brice Laccruche Alihanga, l'ancien directeur de cabinet du président déchu. Une incarcération toutefois provisoire. Une nouvelle audience sur son sort devant se tenir dans une dizaine de jours. Page 2



#### Pour moi quoi...

Désormais les ressortissants des pays de l'Union européenne et du G20 sont astreints aux visas pour entrer au Gabon.

Ce manque de considération ne pouvait plus continuer. C'est pourquoi nous appliquons le principe de réciprocité qui doit désormais gouverner nos relations bilatérales..

On aurait dû l'appliquer un peu plus tôt. Car il n'y a pas que les Gabonais qui se rendent chez eux. Leurs ressortissants trouvent au Gabon nos portes grandement ouvertes. Ils y sont et y prospèrent en toute quiétude. C'est fini cette politique de "deux poids, deux mesures" qui met en infériorité notre pays. Dénoncer cette règle inique de l'union européenne, réhabilite l'honneur du Gabon et la dignité de son peuple qui n'a jamais tendu la main pour quémander une quelconque aumône pour vivre. En nous imposant le visa, nos partenaires font de l'amalgame. Ils mettent dans le même sac tous ces Africains qui risquent leur vie dans la Méditerranée pour se rendre au "paradis". S'installer au Nord n'est pas un rêve pour les Gabonais qui ont un pays à construire, une économie à développer et une industrie à promouvoir. C'est pour atteindre ce but que nos enfants choisissent cette destination pour leurs formations intellectuelles. Et vous le savez bien, le Gabon accueille des immigrés venant des cinq continents, de certains pays de l'Union européenne. Alors, la peur d'être envahie par des hordes ne sera jamis du côté gabonais. Et puis, l'Union européenne est notre partenaire stratégique..

Étant donné que nous avons besoin de l'un comme de l'autre, établissons des relations sincères basées sur la réciprocité quoi.

**M**AKAYA

